



学校だより 1月

四箇郷北小ホームページ <http://www.wakayama-wky.ed.jp/sikagokita/index.html>

2014 よいよい「しか北」を目指して

学校長 貴志 年秀

新年明けましておめでとうございます。今年はお正月三が日も穏やかな天候に恵まれ、保護者の皆様もステキな年の始まりを迎えられたことであろうと思います。



4月から新年度がスタートする学校ですが、年の初めの引き締まった気持ちで3学期を迎えたいものです。

期間が短い3学期は、まとめの学期であるとともに、次のステップへの助走を始める時期でもあります。子どもたちには、1年間の成長を自覚し、希望をもって次の目標が設定できる学期にしたいと思います。子どもたちにとって、密度の濃い毎日となるよう取り組みたいと考えます。今年も、ご理解・ご協力をお願いします。

さて、昨年11月に『よいよい四箇郷北小学校をつくるために』というアンケートを、子どもと保護者の皆様を対象に行いました。その結果を簡単に報告します。

まずは以下の表をご覧ください。

	低学年	中・高学年	保護者
学校が楽しい	86.5	85.5	92.9
友だちと仲良くする	93.2	93	
毎日の勉強がわかる	81	70.9	78.5
誰にでも挨拶ができる	78.4	72	65.5
掃除を一生懸命している	88.3	86.2	
給食の時間が楽しみ	88.3	73.3	83.1
家の人によく話す	65.8	67.5	73.7
学校は使いやすい	83.8	67.9	57
命や社会のきまりの学習		86	74.7

(注1)4段階評価で【とてもそう思う】【まあそう思う】と肯定的に答えた人数の合計の割合を%で示しています。

(注2)低学年 111人, 中高学年 240人, 保護者 337人の集計です。(保護者のアンケート回収率は95%)

(注3)空欄は該当の設問がなかったことを示します。

(注4)保護者の数値は、保護者からみた自分の子どもの姿を評価しています。(学校は使いやすいを除く)

子どものアンケート結果

○「学校が楽しい」「友だちと仲良くする」は、全学年とも85%を越え学校生活を楽しんでいることがわかります。保護者回答でも約93%の保護者の方が楽しそうに学校へ行く子どもたちを

見送ってくださっています。ただ、ここ2年間では、少しずつその数字が低くなっていることも事実です。これを反省点として、教職員一同、楽しい学校づくりを一層進めていきます。

○「毎日の勉強がわかる」の項目の数字は、やはり低いです。とくに高学年では3割程度の子もたちが「勉強が難しい」と感じているようです。学校としてこの結果を重く受け止め、ここ数年続けている、読書活動や漢字・計算などの基礎基本の学習を一層充実させていくと共に、子どもたちにとってわかりやすい授業づくりを目指して教材研究や教具の工夫等を引き続き行っていきたいと考えています。

○「挨拶」の項目は、全体的に数字が低くなっています。保護者のアンケートの中にも“挨拶のできないしか北の子ども”の記述もありました。「挨拶」は日常生活の基の部分であると同時に、最大のコミュニケーションツールでもあります。学校でも学校生活における“重要項目3本柱”のトップ項目として挨拶指導に力を注いでいます。お家の方でも家庭での躾(しつけ)の一環として挨拶指導をお願いします。

○肯定的な答えが低・中高共70%未満であったのは「家の人に学校の話をする」の項目。とくに低学年の40%近い子どもがお家で学校の話をしていないのには驚かされました。保護者の方も子どもから話を聞きだす工夫や努力が必要です。「挨拶」と共に学校と家庭が協力して取り組む必要があります。夕食時や一緒にお風呂に入って子どもたちと話をしてくれていますか??

保護者の皆様へのアンケート結果

○回収率が約95%で、ほとんどの方にご協力いただきました。ありがとうございました。

○保護者アンケートは、学校に対するもの(左表にはない)と、自分の子どもに対するものがありました。ここ数年のアンケート結果と比較するしても、保護者の皆様が学校の取組を評価していただいていることがわかりました。

○アンケートの裏面に設けた欄にもたくさんのご意見・ご提案をいただいた。(のべ80件)これらのご意見・ご提案は全職員で読み合わせるとともに、次年度の学校運営の参考にしていきたいと考えています。

1月行事

1/1	水	元旦
8	水	始業式 登校指導 あいさつ一声運動
9	木	給食開始 身体測定(1、2年) キャベツくん読み聞かせ
10	金	身体測定(3、4年)
13	月	成人の日
14	火	身体測定(5、6年)
15	水	委員会
16	木	移動図書館15:20~16:20
17	金	頭髮トーク
18	土	県PTA指導者研修会(白浜)
20	月	キッズサポート(2、5年)
21	火	しか北子ども守り隊(校外部)
22	水	○北クラブ
23	木	キャベツくん読み聞かせ
25	土	市科学作品展10:30~16:30(フォルテワジマ)
26	日	市科学作品展10:30~16:30(フォルテワジマ)
28	火	避難訓練(津波対応)
30	木	移動図書館15:20~16:20
31	金	ALT ありがとう集会
2/5	水	委員会(4年生見学)
8、9	土、日	県科学作品展(貴志川体育館)
14	金	新入児説明会
18	火	授業参観・懇談会
21	金	おわかれ集会
26	水	○北クラブ(3年生見学)

※変更するときもあります。
※2月は主な行事です。



㊦ 謹 賀 新 年

○3学期、スタート!!

1月8日、新学期、学校には元気のいい子どもたちの姿が戻ってきました。休み中、楽しい思い出ができたでしょうか。

新しい年を迎え、身も心も新たに家庭生、学校生活に取り組んで欲しいと願っています。教職員一同、気持ちも新たに一年がんばって取り組んでいきます。今年もご協力よろしくお祈りします。

○火の用心!!

小寒が過ぎ、冬の寒さが本格的になりました。たき火やストーブの火がたいへん恋しい時期になります。平成24年度全国統一防火標語「消すまでは 心の警報 ONのまま」にもあるように、どんな小さな火でも油断すると、生命・財産に危険がおよびます。ライター等は子どもにさわらせないように、ご家庭での管理を確実にお願いします。

○鏡開き

お正月に供えた鏡餅を雑煮やおしるこなどにいれて食べ、一家の円満を願う行事。普段は11日に行います。昔の風習が残ったため、刃物で切るのはいくつかのことで供えた餅を手で割ったり、木槌で砕いたりしていました。「切る」という言葉から縁起のよい「開く」という言葉を用いているのもこのためです。また、「鏡」という字は「円満」という意味で、家族が仲良く、円満になりますようにとの願いが込められています。

○縄跳び大会

2月のはじめに縄跳び大会を予定しています。子どもたちは元気に運動場やジャンピングボードで縄跳びに夢中です。

あや跳び、二重跳びなどの跳べる回数を増やしたり、新しい縄跳びの跳び方に挑戦したりしています。